Tiene la palabra el señor Edil Efraín Soto.

Honda preocupación por inseguridad que se vive en el tránsito

EDIL EFRAÍN SOTO. Gracias, señor Presidente.

En la noche de hoy, voy a hacer mención a un tema que ya ha sido tratado por muchos compañeros ediles del Frente Amplio e, incluso, también por compañeros ediles del Partido Nacional; concretamente, me refiero a la inseguridad que se vive en el tránsito.

Como dije, es un tema del que se ha hablado hasta el cansancio, pero, sin embargo, la situación sigue incambiada, lo cual se puede apreciar cualquier día en cualquier punto del departamento.

La Dirección General de Tránsito de la Intendencia Departamental controles con los inspectores que tiene, que entiendo que quizás aún sean pocos. pero, a veces, se encargan de fiscalizar si los propietarios de los vehículos estacionados dentro de la zona tarifada han sacado el ticket correspondiente v no controlan a quien circula en moto sin casco, a quien usa su auto con dos ruedas sobre la vereda o a quien hace picadas en el centro de la ciudad.

Y eso no solo sucede aquí, en San José de Mayo, sino también en Libertad y en Ciudad del Plata, y también en ciudad de Rodríguez, en donde se está dando situación particular con unos una chiquilines. auienes muchos de nosotros conocemos a sus familias, con quienes hemos ido a hablar para ver si pueden hacerlos entrar en razón, puesto que, cuando utilizan el auto de la familia. forma irresponsable. hacen de provocando un peligro para el resto de las personas, pero aun así se los siguen prestando.

Realmente, se puede apreciar que existe una inconsciencia muy grande por parte de personas mayores que tienen menores a cargo. Sabemos que es muy difícil encontrar una solución a este tema tan complejo, pero quizás sea hora — recuerdo que fue propuesto por un compañero edil de nuestra bancada— de crear una comisión asesora de tránsito para que se encargue de todos estos temas, lo cual creo debería hacerse rápidamente.

El tema tránsito no es menor, porque repercute en muchos ámbitos: en el Estado, por ejemplo, en cuanto a los costos que esta problemática conlleva, y ni que hablar del plano emotivo, en el sentido de lo que provoca la pérdida de un familiar o de un amigo.

San José, obviamente, no escapa a esta realidad que se da en el país, y en algunas localidades del departamento en particular se puede apreciar con mayor frecuencia grave situaciones de inseguridad en el tránsito.

Estas palabras van también dirigidas para todos quienes andamos en la calle. A veces vemos maniobras peligrosas y no nos tomamos la molestia de hacer la denuncia donde corresponde, lo que quizás, si todos lo hiciéramos, ayudaría a que dejaran de ocurrir.

Es mucho lo que hay para decir y para hacer, y son pocas las respuestas que se dan. Les puedo comentar que, el sábado de noche, en la intersección de avenida Manuel D. Rodríguez y calle Artigas iban dos personas cruzando la cebra y por centímetros se salvaron de atropellados por un vehículo que circulaba a alta velocidad. Yo lo puede ver y estuve todo el fin de semana reflexionando sobre lo que realmente podría haber pasado en ese momento. Además, la persona que manejaba el vehículo, iba con un niño adentro, que no iba en la silla de seguridad correspondiente.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a la Comisión de Obras y Servicios Públicos de esta Junta Departamental y a la prensa.

♦ Homenaje a Pecho e' Fierro

Por último, señor Presidente, y en otro

orden de cosas, aprovecho esta media hora previa para solicitar —también lo voy a hacer formalmente por nota— la realización de una sesión de homenaje a una banda de música maragata que en estos días está sonando mucho en San José y tiene una gran trayectoria.

Concretamente, me estoy refiriendo a *Pecho e' Fierro*. El próximo sábado 18 de agosto van a estar tocando en el Club San José y tengo la intención, si así lo decide el Cuerpo, de que la sesión de homenaje se realice la semana que viene, para lo cual, como dije, voy a tramitar formalmente ante la Comisión de Asuntos Internos.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a la Comisión de Asuntos Internos y Relaciones Públicas y a la prensa.

Era cuanto quería manifestar, señor Presidente. Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE. Se dará trámite a lo por usted solicitado, señor edil.